



**RAPPORT MORAL & D'ACTIVITÉ - Assemblée générale du 30 avril 2019 – Salle Patac à Gap**

Bonjour à tous et à toutes et merci avant tout d'être présents pour cette assemblée générale, 49ème du nombre. Par votre présence ou par le fait d'avoir transmis votre pouvoir, elle peut avoir lieu.

L'an dernier, lors de la modification statutaire, le choix s'est présenté à nous de maintenir ou pas un quorum de 20% des adhérents habilités à voter pour que notre assemblée puisse délibérer.

Nous avons fait alors le pari de tabler sur votre attachement à l'ASCEE 05 et sur votre volonté d'être associés aux décisions qui engagent notre action.

En étant là aujourd'hui en nombre suffisant, c'est le premier gage de confiance de votre part que je retiendrai.

Très rapidement, voici comment va se dérouler notre assemblée générale.

Après le rapport moral et d'activité dont je suis chargé, Christiane PONS, notre trésorière en chef, vous rendra compte de l'exercice comptable 2018.

À la suite, les vérificateurs aux comptes nous feront part de leurs observations.

Christiane vous présentera enfin le budget prévisionnel 2019.

Nous procéderons ensuite à l'élection des membres du comité directeur

Puis, chaque VP présentera son bilan :

François Tesnière pour le Sport, Pierre Pascal pour la Culture et enfin, en remplacement de Sophie Deschamps absente pour raison professionnelle, son adjointe Sandra Toulouse pour l'Entraide.

Chacun de ces rapports où bilans sera suivi d'un vote et nous répondrons à toute question le plus précisément possible.

Nous voterons enfin pour déterminer le montant de la cotisation pour l'année 2020 avant de finir par un passage au buffet.

Il me revient donc, en tant que nouveau président de l'ASCEE 05, de présenter le rapport moral et d'activité et j'en terminerai avec quelques mots sur le programme en cours ou à venir. Les activités de l'année écoulée ne seront que très brièvement évoquées car, comme je viens de le dire, chaque VP vous en rendra compte dans quelques minutes. Je m'efforcerai donc, autant que possible, d'éviter les redondances lassantes.

C'est pour moi le premier exercice du genre.

Commençons donc par répondre brièvement aux deux questions qu'il sous entend.

Avons-nous le moral et sommes-nous toujours actifs ?

Aux deux, je répondrai oui. Oui, nous avons le moral et oui nous sommes toujours actifs !

Mais avant de vous dire ce qui, selon moi, justifie raisonnablement cet optimisme, je tiens à remercier sans attendre un certain nombre de personnes.

Au premier rang d'entre elles, l'ensemble des membres du comité directeur et parmi eux, ceux qui choisissent de s'investir encore plus au sein du bureau. Sans cet engagement nouveau ou renouvelé, rien ne pourrait se faire et rien ne pourrait perdurer.

Sont associées à cet hommage les personnes qui, sans être membres du comité directeur, donnent malgré tout de leur temps, depuis de longues années, pour la billetterie, les remboursements, les achats groupés, la gestion de la mise à disposition de la salle Patac, l'animation de la section « course à pied » : Sabine Rouit, Muriel Turin, Monique Reynaud, Anne-Marie Courme, Gérard Allemand.

Sans prédominance aucune, je tiens à saluer également le soutien jusqu'à présent sans faille de nos administrations principales, la DIRMED et la DDT 05 par l'entremise de leurs directeurs, MM. Jean-Michel PALETTE et Sylvain VEDEL auxquels sera associé M Guillaume MONIS, chef du DADS.

La DIRMED en mettant conventionnellement à notre disposition la salle Patac et la DDT 05 en assumant l'essentiel des frais occasionnés par sa gestion (chauffage, électricité et autres). Chacune également, par les facilités accordées tant en autorisations d'absence qu'en ordres de missions, est garante d'un fonctionnement à la hauteur voulue de notre action.

Enfin, je tiens à saluer la présence de Marc Léautier, président du CLAS de la DDT 05, de Pascal MÉRY, nouveau président de l'ASMA 05 et de Dominique MARAIS, président de la RSPG.

Nous adressons également nos meilleurs vœux de bon et prompt rétablissement à nos amis(es) confrontés(es) à des soucis de santé et nous aurons une pensée pour Daniel Bonthoux, décédé en septembre dernier, adhérent de longue date de l'ASCEE 05 et qui répondait souvent présent lors de nos activités. Sa compagne Sylvie Marin est étroitement associée à cet hommage.

Au titre de l'année écoulée, je me dois d'évoquer la participation des plus active de l'ASCEE 05 à l'organisation par l'Union régionale des ASCE PACA CORSE du congrès national de notre fédération à Marseille du 3 au 6 avril. Implication financière et humaine qui ont conduit à une grande réussite de ce rassemblement de plus de 300 personnes au Palais des congrès. Je tiens à souligner la part essentielle et reconnue par tous prise par Sandrine Balaicourt dans le travail fourni en amont et au moment venu.

J'en viens au lien social, objet même de notre association. Le créer lorsqu'il est absent ou qu'il a disparu, le soutenir lorsqu'il est défaillant, le renforcer toujours.

Ce lien social doit par essence se tisser au plus près de nos activités quotidiennes, dans notre milieu professionnel et il faut souligner ici le rôle fondamental du CLAS et la qualité de nos relations mutuelles. C'est aussi avec l'ASMA 05 bien entendu qu'il se concrétise chaque fois que possible et depuis de nombreuses années maintenant. Christophe Arnaud, son ex-président, initiateur du voyage au Puy-du-Fou prévu en juillet prochain, en raison des efforts déployés sans relâche par lui pour obtenir une subvention de la SRIAS, a légitimement le droit d'être déçu de la réponse négative de cette dernière apportée à la dernière minute. En dépit de cela, l'ouverture de nos activités à l'interministériel doit être recherchée et formalisée encore plus précisément.

Plus généralement, la sociabilité, par nature, ne saurait d'ailleurs se voir imposer de limites autres que celles librement choisies.

Les modifications statutaires évoquées auparavant portent d'ailleurs en elles l'ouverture vers cet extérieur parfois source d'inquiétude.

De fait, désormais, les adhérents externes ont droit de vote pour toutes les décisions prises en assemblée générale. S'ils ne sont toujours pas éligibles, ce n'en est pas moins une incitation, une invitation à s'impliquer et une reconnaissance de ce qu'ils peuvent apporter.

C'est donc bien à un échange que nous sommes conviés les uns et les autres.

Il ne tient qu'à nous qu'il soit le plus fructueux possible sous de multiples formes qui, si elles n'ont pas vocation à être des modèles, peuvent néanmoins servir d'exemples.

Je pourrais citer le challenge amical de ping-pong avec la RSPG ou celui inter CE de bowling sur une initiative de l'AMI 05, autre association similaire à la notre et s'ouvrant elle aussi à l'interministériel. Ces deux rencontres sportives et amicales seront reconduites cette année.

Lien social et solidarité par la mise à disposition gratuite de la salle Patac au Secours Populaire pour l'organisation de son premier loto en vue de récolter des fonds pour les personnes accueillies par lui. L'occasion nous est donnée de saluer ici la mémoire de celui qui en fut le président pendant 60 ans, Julien Lauprêtre qui nous a quitté il y a quelques jours après une vie d'engagement et de combat notamment dans la Résistance.

Lien social et solidarité encore par notre participation active au « Relais pour la vie » organisé par la Ligue contre le cancer les 18 & 19 mai prochain à Tallard... Monique Pascal vous en dira plus à l'issue de notre assemblée.

Aller vers l'extérieur avant qu'il ne s'impose à nous doit être notre ligne de conduite.

Nouer des relations avec d'autres associations, d'autres personnes, aux centres d'intérêt divers et dans lesquels nous pouvons nous retrouver, échanger et partager.

Apporter notre contribution à « La journée des réfugiés espagnols » lors du colloque qui se tiendra à Montmaur le 7 septembre prochain à l'occasion du 80ème anniversaire de la fin de la guerre civile espagnole ? De prime abord, qui pourrait dire que l'ASCEE 05 a son mot à dire en cette occasion ? Et cependant, nous apporterons notre pierre à cet événement... mais Pierre vous en dira plus dans un instant.

Le lien social, c'est aussi la mémoire et nous y sommes particulièrement attachés, vous le savez. La biographie d'Émile Roul est là pour le rappeler si besoin était.

La mémoire, ça tient à peu de chose.

C'est souvent la vigilance. Le geste modeste mais opportun qui permet de sauver de l'oubli un outil, un instrument de mesure, une photo, un livre, un meuble...

C'est le réflexe qu'ont eu plusieurs agents de la DIRMED, David Suxdorf, Patrick Durand, les agents de l'Argentière et leur cheffe Muriel Turin. Nous savons que d'autres cherchent à retrouver de vieilles photos. Qu'ils soient tous remerciés et que leur action inspire chacun et chacune d'entre vous !

Ce qu'ils ont sauvé, qu'ils nous ont confié est désormais à l'abri.

Que ce matériel demeure dans les locaux de l'ASCEE 05 ou qu'il rejoigne les collections du Musée des Ponts et Chaussées, il en restera une trace.

Et voici l'occasion d'évoquer un peu plus ce musée.

Émanation directe de la FNASCE, notre fédération, cet espace situé au Domaine de la Chesnaye à Guilly (36 – Indre) dans une ex-ferme modèle, labellisée « Maison des illustres », conçue par Ferdinand de Lesseps, créateur du Canal de Suez, a notamment pour vocation de sauvegarder, de restaurer et de mettre en valeur tout un patrimoine lié à l'histoire de la route.

Cette année, à compter du 1er mai et jusqu'au 8 octobre, sera ouverte au public l'exposition « **Canal de Suez, un rêve d'ingénieurs** ». L'inauguration officielle aura lieu le samedi 18 mai.

Pour information, c'est sur ce site que se sont retrouvés 130 agents de la DIRCO le 20 juin 2017 dans le cadre d'une sortie organisée par Franck Robert qui en est le président du CLAS.

Peut-être une piste à creuser également en local ou régional entre nos différentes associations ou institutions ?

Le lien social enfin, c'est un lieu où se retrouver. Nous avons, et merci cette fois à tous nos prédécesseurs qui l'ont construite pour l'essentiel pendant leurs week-end, la chance sans nom de pouvoir disposer de la salle Patac.

Peu d'associations de taille modeste, dans les Hautes-Alpes et ailleurs, peuvent se flatter d'être si bien loties sur ce plan.

Ce lieu emblématique, ce point de ralliement qui cristallise tant de souvenirs doit être traité avec tout le respect que l'on doit à ce qui fait notre force, ne nous y trompons pas.

Ce sera notre grand chantier pour les années 2019 et 2020. Rénover l'intérieur de cet espace, lui redonner un lustre perdu au fil des ans.

Car, en dépit des efforts faits par les uns et les autres, DDT 05 essentiellement et nous-mêmes de façon déjà importante financièrement mais également sur notre temps libre, il reste encore beaucoup de travail.

Nous voulons la repeindre entièrement, changer toutes les dalles du plafond ainsi que les luminaires dans un premier temps.

Dans un second, ce sont les fenêtres et volets que nous remplacerons.

Nous aimerions aussi remettre l'installation électrique aux normes mais il nous faut trouver des compétences internes. Appel est lancé !

Quelques repères complémentaires maintenant sur le programme de l'année 2019.

- samedi 25 mai, à l'initiative de l'AMI 05, une journée pour découvrir le Palais idéal du Facteur Cheval
- dimanche 30 juin la journée conviviale en-Vallouise (des randos, des visites culturelles, le repas partagé à midi, des activités de détente l'après-midi
- du 3 au 6 juillet, le voyage déjà évoqué au Puy-du-Fou cher au cœur de Christophe Arnaud de l'ASMA 05
- du 27 au 29 septembre, un week-end multi-activités (kayak de mer et randonnée) organisée par l'union régionale des ASCE
- au cours de l'automne, une après-midi ou soirée ouverte à tous et à toutes spéciale « Jeux de logique » préparée par et avec le vice-champion du monde 2018 de la catégorie
- le 16 novembre à Patac, la traditionnelle soirée à thème consacrée à l'Espagne (musiques et danses) avec le groupe « Les Mandoles » et un couple de danseurs qui se chargeront d'initier les novices !
- Et bien d'autres choses encore qu'il vous faudra découvrir en ligne dans les pages de notre bulletin d'information « L'ACTU »

Enfin, en 2020, nous aurons l'occasion de fêter les 50 ans de notre association ! Mais nous aurons l'occasion d'en reparler le moment venu !

Encore une fois, merci à vous tous et toutes de votre participation, de votre implication, de vos signes d'encouragement et de vos réflexions. Longue vie à l'ASCEE 05 !

**ASCEE 05**  
Association Sportive Culturelle et d'Entraide  
de l'Environnement des Hautes-Alpes  
3, place du Champsaur - BP 50026  
05000 GAP Cedex  
SIRET N° 782 436 919 00016 - APE 9312Z

